

El Protestantismo es un Peligro para la Unidad Nacional

Es cosa extraña que los pastores norteamericanos se crean obligados a llevar el Evangelio a los países centro y suramericanos sin acordarse siquiera de volver los ojos a su propio país donde hubieran podido encontrar más de 50 millones de conciudadanos que no saben qué es el Evangelio o por lo menos no creen en él

El protestantismo, que, según el censo oficial de 1926, contaba en Norte América 186 sectas protestantes, ha enviado a la América Latina, 50 de esas sectas; y en Colombia hay varias establecidas.

FIN DE LA CAMPAÑA PROTESTANTE

Toda la campaña protestante se propone desalojar al catolicismo, destruyendo nuestra unidad religiosa y procurando introducir el elemento disolvente de sus errores. Su campaña no conseguirá convertir a los católicos impreparados, en verdaderos protestantes; pero sí puede lograr infundirles dudas, alejarlos del cumplimiento de sus deberes de cristianos, o sea, que no asistan a la Santa Misa, que no se confiesen, que no comulguen, etc., y de esta manera los puede llevar al indiferentismo religioso.

PELIGRO PARA LA UNIDAD NACIONAL

Salta a la vista el daño inmenso que esta propaganda puede ocasionar aun en el campo político; porque los dos grandes factores de la unidad nacional son la religión y la lengua, y permitir que se introduzca una nueva religión en la nación es abrir ya una grieta en esa estructura de la unidad nacional. Fuera de esto es una humillación para los costarricenses, que somos católicos, el aparecer como unos ignorantes en religión de modo que haya necesidad de que vengan misioneros extranjeros a enseñarnos su religión; si se tratara de discutir en materia de religión de persona culta con persona culta, lo admitiríamos, porque la Iglesia Católica que posee la verdad no rehuye la discusión, y aún la desea para que aquella brille en todo su esplendor. En la actual campaña protestante se envía a los propagandistas a que hagan su campaña de conquista en las masas más ignorantes o menos preparadas y en los niños.

PROSELITISMO A BASE DE DINERO. DELITO DE LESA NACION

Con razón se dijo recientemente en el Senado italiano: "La discusión es un debate científico sobre la base de argumentos intelectuales entre personas cultas y no el proselitismo sobre la base de dinero, de favores y de promesas entre la gente pobre, o, como escribía el honorable Boselli, entre las masas ignorantes e inconscientes o entre las desesperaciones de la pobreza y los padecimientos de las miserias ocultas y vergonzosas. Lo que llevan a cabo los protestantes entre el pueblo menesteroso no es discusión, sino, como se ha dicho, verdadera agresión con detrimento de la religión del Estado; es delito de lesa nación.

La Iglesia católica no teme la discusión: con sus universidades y con las escuelas superiores... sabe que tiene poder de enfrentarse a todas las sectas, como lo hace por espacio de veinte siglos" (II proselitismo degli protestanti in Italia, p. 35). Es cosa extraña que los pastores norteamericanos se crean obligados a llevar el Evangelio a los países centro y suramericanos, sin acordarse siquiera de volver los ojos a su propio país, donde hubieran podido encontrar más de cincuenta millones de conciudadanos que no saben qué es el Evangelio o por lo menos no creen en él.

LUCHA RELIGIOSA

Agrégame a lo dicho el que la campaña protestante tiene que producir necesariamente luchas y conflictos religiosos, porque ni los obispos ni el clero pueden mirar impasibles el que se trate de engañar a los fieles y apartarlos de la verdad.

CAUSA DE FRIALDAD Y DE DESCONFIANZA EN LAS RELACIONES CON LOS ESTADOS UNIDOS

Y para que se vea que la campaña protestante puede producir no sólo conflictos y pugnas religiosas sino que puede enfriar las relaciones de nuestra nación con los Estados Unidos de Norte América vamos a citar hechos históricos que lo prueban: El señor Clemente Onelli, liberal invitado por la YMCA a pronunciar un discurso en su local de Buenos Aires, dijo, entre otras cosas: "En el año de 1912 ese gran estadista norteamericano, que fué Teodoro Roosevelt viajaba con el doctor Francisco P. Moreno, por la Patagonia. Eran dos hombres de empuje, de la misma factura volitiva y mucho simpatizaron. Allá en el Sur lejano, a orillas del lago

Nauel Huapi, bajo el secular ciprés histórico que cantó Ada M. Efein, pensaban en el porvenir de este hemisferio, y en un momento de expansiones recíprocas, aquellas expansiones que no son posibles en el ambiente artificial de la ciudad, sino frente a la serenidad de la naturaleza, como corolario de una larga conversación, preguntó Moreno a Roosevelt:

"Coronel, ¿cree Ud. en una relativamente rápida absorción de estos países latinos por los Estados Unidos?"

"Y Roosevelt, contestó categórico: LA CREO LARGA Y MUY DIFÍCIL MIENTRAS ESOS PAÍSES SEAN CATÓLICOS".

"Cuando Moreno, me relató ese resumen de las ideas de Roosevelt, no le di mayor importancia; me pareció una repetición vulgar teórica de lo que hace años se encuentra en libros efectistas. Pero un año después cayó bajo mis ojos un telegrama de los diarios matutinos en que se informaba que la iglesia metodista americana, había resuelto destinar unos 25 millones de dólares más, para propaganda de su religión en Centro y Sudamérica. Mi mente ligó entonces estas noticias como corolario bien activo del pensamiento de Roosevelt.

"Empecé a preocuparme; poco después ví en las provincias del interior en automóviles Ford o en Breaks desvencijados, según los caminos de las regiones, ví, dijo, a los agentes de esta propaganda, ir distribuyendo entre la gente sencilla y a veces analfabeta, ví, biblias y más biblias de la reforma protestante. Este sistema de conquistar adherentes me hizo sonreír y pensé: cuánta razón tenía Roosevelt en llamar larga y difícil la cruzada por el cambio de las creencias; sin embargo, seguí hosco y prevenido, observando".

Conceptos semejantes al anterior y aún más claros fueron expresados por algunos de los intelectuales y políticos más notables latino-americanos con ocasión del congreso protestante de Montevideo.

Holanda capituló a los alemanes

La Haya, 14.—El general Winkelman, comandante en jefe del ejército holandés, habló esta noche por radio, notificando al pueblo de Holanda que había ordenado a las tropas bajo su mando deponer las armas, en vista de la inutilidad de la resistencia.

Una mujer francesa escribe un sugestivo libro sobre Palestina El desierto y el Calvario

Termino de leer "Jerusalén", libro escrito por una francesa, M. Reynés Monlaur, y esta 17ª edición, traducida por M. C. H. y L. R. Pbro, tiene un prefacio escrito por Fr. M. A. de Cabrieres, Obispo de Montpellier, el cual recomienda al lector, no dejar de leer ni una línea de las páginas. Aunque este prefacio aconseja esto, el mencionado Monseñor, creo que sin leer la recomendación, nadie, dejará el libro sin terminarle.

Es en mi concepto, un bello poema místico, con la particularidad de, en vez de absorberle a él, somos absorbidos por él, y el lector encuentra en su lectura paz y dulzura. Tal es el encanto que exhalan estas sencillas páginas. Algunos párrafos han atraído mi atención y al copiarlos aquí, algunos encontrarán desc-

Pasa a la Página Cuatro

Profunda simpatía ha causado en nuestros círculos sociales, y en las esferas de Educación, el muy acertado nombramiento que el Ministerio competente acaba de hacer en persona de la distinguida educacionista Profesora Srta. María del Rosario Quirós Salazar, como directora del importante plantel femenino.

No hay duda que el antiguo profesor y director del citado Colegio, guió, con mano maestra, los destinos de esa nuestra primera institución docente, oficial, para mujeres,—nos referimos a don Salvador Umaña, pero, dentro de las orientaciones del nuevo Gobierno, está—lo que es justísimo—estimular, a la mujer maestra que digámoslo—ha sido pospuesta, sin saber por qué, y hasta sacrificada en aras de intereses muy ajenos a la justicia y al buen nombre de la Escuela.

Si esa es la tendencia del nuevo Gobierno, buenas muestras de ello, da cuando, lleva, como realidad a esa Dirección, el apostolado fecundo por la enseñanza nacional, de la Srta. María del Rosario Quirós Salazar, en quien se hermanan las fulguraciones de una inteligencia superior, con las cristianas virtudes, que sobrehumanizan la persona humana.

LA EPOCA tiene una felicitación muy sincera para la distinguida educacionista y nueva Directora del Colegio Superior de Señoritas y augura a su misión directora, enormes bienes para la cultura integral de nuestras jóvenes.

La ocupación de Holanda por el sistema "relámpago" alemán, ha dejado boquiabiertos a los Ingleses, según Agencias noticiosas de Londres

Londres, 15.—Por Laurence MEREDITH.— Gran Bretaña afronta desde hoy la sombría perspectiva de una verdadera blitzkrieg aérea desde las bases holandesas lanzada por la aviación del Reich alemán y de la entrada de Italia en la guerra al lado de Alemania. Ahora que los alemanes parecen haber asegurado las cosas para que puedan entrar los italianos. La nación respondió a la primera y verdadera crisis de la guerra con el

mismo valor y decisión que caracterizó los esfuerzos aliados en las tristes horas de la guerra mundial cuando los alemanes arrasaban Bélgica en su paso hacia Francia y al parecer no había medio de detenerlos. En los círculos oficiales no se trata de ocultar la gravedad de la situación afirmándose con franqueza que quizás el problema que de resuelto dentro de los próximos 30 días. Se hace notar que los alemanes realizan un supremo esfuerzo para imponer los métodos de guerra relámpago sobre los aliados de Bélgica y para irrumpir en las líneas aliadas en la actual tentativa para aplastar a los aliados. Aunque la ocupación de Holanda según se admite se produjo con tal celeridad que ha dejado a los británicos boquiabiertos y el tenor de las noticias que llegan del frente de batalla indica reverses para los aliados en los círculos militares británicos se insiste que la situación de los aliados no deja de tener aspectos alentadores la ocupación de la población de Bjerkuik en el norte de Noruega virtualmente olvidada en los sensacionales acontecimientos de la semana pasada se cita como prueba de que los aliados continúan luchando allí y quizás se apoderen pronto de Narvik. Además el principal ejército aliado en Bélgica se ha trabado con el enemigo acíva lucha todavía según los británicos que alegan que los encuentros habidos hasta ahora han estado limitados a unidades mecanizadas. La batalla decisiva puede comenzar de un momento a otro si es que ya no ha comenzado en el río Mosa y en el centro de Bélgica. Los británicos insisten en que una vez que las fuerzas expedicionarias británicas y la infantería francesa choquen con los alemanes los ataques fulminantes de éstos perderán intensidad y hasta debe esperarse un contraataque. En los círculos británicos se da como un hecho la entrada de Italia en la guerra al lado de Alemania y el único interrogante es saber cuándo decidirá Mussolini que le conviene más entrar. La flota aliada el Mediterráneo y el ejército del Asia Menor de Weygand así como las tropas aliadas de los pasos alpinos esperan la entrada de Italia cuando quiera que sea.

Página 2

Carta Pastoral del Excmo. y Rvmo. Mons. Dr. Víctor Sanabria y Martínez

Arzobispo de San José, con motivo de la toma de posesión de la Sede Metropolitana de San José

Al Venerable Cabildo Metropolitano
Al Venerable Clero secular y regular
y a los fieles de nuestra arquidiócesis:

II

Juzgamos indispensable para la solución de este problema, la fundación y organización de la Obra de las Vocaciones Eclesiásticas en todas nuestras parroquias, conforme a lo que repetidas veces ha ordenado la Santa Sede. Doble es el fin de esta organización: el espiritual o sobrenatural, y el material.

Es una verdad elemental que la vocación es una gracia que como todas las gracias, precisa impetrar del Señor por medio de la Oración. Afirma con razón Pío XI (*Epist. Ap. «Officiorum omnium», del 1º de agosto de 1922*), que no cabe duda de que el Señor en todos los tiempos inclina al sacerdocio a tantos hombres cuantos sean necesarios para el bien de la Iglesia. Y San Pablo *Hebr. V. 4*) escribe que nadie se apropia esta dignidad, la del sacerdocio, si no es llamado por Dios como Aaron. El mismo Pontífice Pío XI (*Alocución del 7 de julio de 1935*), asegura que nunca se repetirá bastante que entre tantas cosas como hay que pedir al Señor y esperar de El, pocas oraciones pueden ser tan oportunas y útiles y necesarias, no sólo según la necesidad de los hombres, sino también según los deseos del corazón de Dios, como la oración para obtener buenos y santos sacerdotes. La oración en común para que el Señor envíe operarios a su mies, es el principal objeto de la Obra de las Vocaciones Eclesiásticas.

El fin secundario de esta obra providencial es el despertar la generosidad de los buenos para subvenir a las necesidades materiales de quienes se dedican, en los Seminarios, al cultivo de su vocación y a su formación interior. La razón es evidente. Cumpliéndose en esta parte, como en todas las demás, el alto designio del Señor, de escoger, de preferencia, a quienes han de ser los ministros del altar, de entre las clases humildes—regla que tiene su confirmación plena también entre nosotros—, y requiriendo la formación sacerdotal un aislamiento absoluto de los candidatos al sacerdocio, en esos semilleros de la Iglesia que son los Seminarios, es indispensable que los fieles contribuyan con generosidad al sostenimiento de estas instituciones.

Fué nuestro primer Obispo, el Ilustrísimo Monseñor Llorente y Lafuente, el fundador de nuestro Seminario. Tras varias alternativas, algunas de ellas, de triste recordación, desde hace cincuenta años, gracias a los empeños del Ilustrísimo Monseñor Thiel, entró en un período de franca prosperidad. A nuestro Seminario, como principal factor, ha de atribuirse buena parte del progreso espiritual alcanzado en nuestra patria por ministerio de nuestros sacerdotes. En fecha reciente, el 27 de abril de 1936, la Sagrada Congregación de Seminarios y Universidades de Estudios, consecuente con los principios y reglas que informan sus actividades en el presente, elevó nuestro Seminario a la categoría de Seminario Central para las Diócesis de Costa Rica y Panamá, y poco después, el 18 de noviembre de 1938, reformó el decreto primitivo en el sentido de que nuestro Seminario sea Interdiocesano solamente, para las diócesis de la Provincia Eclesiástica de Costa Rica. Con ello se tuvo en mira resolver, en forma definitiva, la dificultad con que tropezaban las diócesis de Alajuela y de Limón para constituir con sus limitados recursos un Seminario propio, y al mismo tiempo se quiso imprimir una dirección establemente uniforme a la educación de todo el clero que trabaja en la Provincia Eclesiástica. No han sido éstas solamente las recientes intervenciones de la Santa Sede con respecto a nuestro Seminario. Una y otra vez ha urgido al episcopado costarricense a que se empeñe en fundar y constituir un Seminario Menor que merezca canónicamente tal nombre, y en el cual pueden obviarse con facilidad los inconvenientes que en contra de la formación integral de los candidatos al sacerdocio se advierten en la organización actual.

Es de urgencia proceder, con la prontitud que permitan las circunstancias, a la construcción de un Seminario que pueda responder dignamente al carácter que le ha concedido e impuesto la Santa Sede, y que satisfaga en toda línea, bajo el aspecto material de la edificación, a los amplios fines que en su categoría de Seminario Interdiocesano le corresponden. De igual manera se habrá de poner mano a la construcción del edificio destinado a Seminario Menor, ya que, según se ha dicho, es orden expresa y taxativa de la Santa Sede.

Para la realización de obras de tanto aliento solicitamos desde ahora la colaboración consciente y generosa de todos nuestros amados diocesanos, sin distinción alguna, dejando para más adelante el señalar y ordenar la manera cómo se ha de encauzar esa colaboración en cada una de nuestras parroquias.

León XIII (*Encíclica a los Obispos de Italia, 1882*) escribía que la primera solicitud, el primer pensamiento del obispo y por consiguiente de los sacerdotes y de los

fieles, debe orientarse hacia la formación adecuada de los ministros del santuario. He aquí, venerables Hermanos y muy amados hijos, la razón por la cual hemos colocado a la cabeza de nuestro programa pastoral, el problema de las Vocaciones Eclesiásticas y del Seminario. La Santa Sede lo quiere, por lo tanto lo quiere Dios. El Seminario, decía Pío X, en la Encíclica *«E Supremi» (4 de octubre de 1903)*, a los obispos, debe constituir las «delicias de su corazón, sin omitir cosa alguna que conduzca a su provecho». Y León XII (*Enc. «Caritate Christi» del 25 de diciembre de 1825*) ordenaba a los obispos que cuidasen de los Seminarios como de la pupila de sus ojos, pensamiento éste que reprodujo en otras palabras y con no menor energía Pío XI en la Encíclica *«Ad catholici sacerdotii»*: «es preciso que cuantos participáis con Nosotros en el cargo de regir la Iglesia, tengáis los Seminarios como delante de nuestros ojos, y que sean ellos el principal objeto de vuestra solicitud».

Continuará.

VENTA DE UNA PROPIEDAD en Naranjo
Se vende un buen lote de tierra y casa pequeña, informes en la Administración de "La Epoca"

Sentido del Dolor Cristiano

Un escritor francés, el profundo Jacques Maritain, enfoca el magno problema de la restauración de la humanidad pecadora desde la cátedra de la Cruz. «No hay más que una solución de movimiento y de Dolor: el desgarramiento y la cruz de contradicción. El mundo entero yace en el mal, ha declarado San Juan y sin embargo declara el mismo Apóstol que «Dios amó tanto al mundo que le dió su propio Hijo». Sobre lo cual observa Maritain: «El mundo tiende a la vez hacia el bien y hacia el mal». Es necesario que las fuerzas creadoras y salvadoras aumenten cada vez más sus energías. Esto se logra por la aplicación en el esfuerzo de algunos. «Estos están destinados por lo mismo al sacrificio». Da el ilustre escritor el medio supremo de esta restauración de la humanidad: «En los momentos en que los dolores del Mesías son más vivos es cuando es más segura su victoria».

Son estas verdades las bases cristianas de la idea sobre el dolor, que es una fuerza de remuneración individual y regeneración mundial. Para quien haya entendido su catecismo, la vida que es sufrimiento se entiende en un esfuerzo de liberación por el «desgarramiento y la cruz». Pero no sólo en el individuo sino que también en la familia humana. Aquí se entra a la gran idea que todos los mortales nos comunicamos nuestras acciones.

Cuando este dolor y este sufrimiento se presenta en un alma cristiana que se abraza a la cruz entonces

es llama que consume y que ilumina. Consume los crímenes de los hermanos que pecaron; ilumina porque se proyecta en las sombras de la infidelidad como luz que indica el camino hacia el Cielo.

Por esto es que la Iglesia une a la oración y a la acción, el sufrimiento como medio eficaz para la salvación de las almas. Así lo hizo San Pablo, lo hizo San Isidro de Antioquía, lo hizo San Francisco Javier y lo hizo el llorado Pío XI.

Una mañana del año 1885, el Padre Damián Veuster, dirigiéndose a los miserables enfermos de la leprosería de Molokai, les asalta el alma con esta frase: «Nosotros los enfermos...» Las fibras más íntimas del alma de aquellos despojos humanos se conmovieron. lo habían entendido: su apóstol, su querido padre estaba como ellos «enfermo», era leproso. Ahora se parecía más a ellos. Así le amaron más y así el Padre Damián entró más hondo a sus almas para poner en ellas a Cristo con la luz que ilumina y consume. Cuando el cuerpo de aquel valeroso y joven sacerdote se deshacía en pútridas y asquerosas llagas, entonces florecía como nunca la vida cristiana de la vida de Molokai, destinada en el Pacífico para recoger a los «indeseables» de la sociedad. También más allá, en las otras islas del Pacífico, en las que hay muchas almas que no conocen a Cristo, hubo almas que buscaban al Dios en cuyo honor se consumía en holocausto.

Crónica de sociedad

Domingo Musmanni S

Y

Rogelia E de Musmanni

tienen el placer de invitar a Ud. al matrimonio de su hija MARIA TERESA con el señor don EUSEBIO ALIER BONET, que se efectuará en la Iglesia de La Merced, el viernes 24 del corriente, a las 6 p. m., y a la recepción que tendrá lugar en la Casa España.

San José, Costa Rica, Mayo 1940.

LA SALUD DEL PADRE DON RECAREDO RODRIGUEZ

Nuestros lectores quedan enterados del gravísimo accidente que sufrió el martes, al regresar de esta capital a su curato, en Puriscal, el estimado señor Pbro. don Recaredo Rodríguez.

El violentísimo desvío que hizo el chofer que conducía a los pasajeros, provocó heridos y contusos, (habiendo ya muerto una niña de ellos,) y encontrándose, entre esos heridos el querido padre Rodríguez, de sumo cuidado aún en el Hospital de San Juan de Dios.

Ayer nos informamos, de que su salud ha reaccionado favorablemente aun cuan-

do el Dr. ha prohibido toda visita al distinguido enfermo.

Hacemos votos a Dios, para que muy pronto el padre Rodríguez recupere su salud.

ENFERMOS

Ayer fué trasladado a su casa de habitación, el profesor don Ramiro Aguilar quien recientemente sufrió una delicada operación en el Hospital San Juan de Dios.

DUELO BLANCO

Consignamos con pesar la muerte del niño Antonio, hijo de don Antonio Rojas, maestro de obras de los trabajos de la Iglesia de Desamparados, y de su apreciable señora esposa.

Los acompañamos en su pesar.

Contra sus ataques de amebas tome: AMEBALINA

(Producto vegetal)

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
Distribuidor: DROGUERIA COSTA RICA

Solemne bendición de una preciosa imagen de Jesús Crucificado En la Iglesia de Guadalupe

Mayo de 1940

PROGRAMA

SABADO 18

Señor

Director de LA EPOCA:

Con el piadoso y laudable fin de aumentar en esta Parroquia la devoción y culto a la Dolorosa Pasión de Nuestro Señor Jesucristo se ha traído de Europa (Italia) una artística y devota imagen de Jesús Crucificado. Esta imagen se va a bendecir solemnemente el domingo 19 del corriente mes de Mayo, fiesta de la Santísima Trinidad, a las 9 de la mañana.

Para este acto se le invita a Ud. con todo aprecio, nombrándole Padrino de Honor de Jesús Crucificado.

El Sr. Dios de las Misericordias recompensará con creces su generosidad y enviará abundantes bendiciones sobre la casa de Ud. y de su honorable familia.

Con todo aprecio y distinción,

VICTOR MI ARRIETA Q.,

Guadalupe

RODRIGUEZ,

Sina, Trinidad

Visperas solemnes con pólvora y repiques de campanas.

Durante toda la tarde se atenderán confesiones.

DOMINGO 19

Fiesta de la Santísima Trinidad.

A las 6 a. m. — Misa de Comunión.

A las 9 a. m. — Bendición solemne de la Santa Imagen de Jesús Crucificado.

Unos Angeles recogerán las ofrendas de los padrinos.

A continuación Misa solemne con panegírico.

Se cantará a gran orquesta una Misa de Perossi.

A la 1 p. m. — exposición del Santísimo Sacramento.

A las 6 p. m. — Rosario, procesión y bendición.

¿Enseñanza Religiosa Enseñanza Laica?

El Estado ¿qué derecho tiene con respecto a la enseñanza?

De donde se deduce que el Estado "para el desarrollo intelectual y moral del pueblo, tiene una misión indirecta y complementaria para las causas mayores, cuando es insuficiente la iniciativa de los particulares y de las corporaciones." (Crespo y Toral, La Educ. Crist.)

La misma razón natural nos enseña que, antes que el Estado está la familia; y que en consecuencia, antes que el poder del Estado está la patria potestad: porque la sociedad que se llama Estado tiene por origen la sociedad que se llama familia; y los derechos de aquél, no son más que una prolongación conferida de los derechos de ésta.

Si así no fuera, cómo se explicaría la existencia del Estado?

¿De dónde tendría su origen y en qué basaría su autoridad?

Luego el Estado tiene de la familia sólo aquellos derechos que ésta no puede ejercer por sí misma en su propio bien:

Luego el Estado no puede arrebatar a la familia aquellas prerrogativas, que esta no podría ceder sin menoscabo y sin inducir en ella la alteración del orden, sea en el campo de las ideas, sea en el campo de la autoridad.

Y como nada causaría mayor desorden que privar a la familia del derecho de hacer instruir y educar a los hijos, toda vez que fuera de éste, no se ve otro en el cual resplandezca la autoridad paterna, dedúcese por consecuencia, que el Estado no puede tener más que una facultad indirecta y de auxiliar en la enseñanza.

Por tanto, siendo el estado únicamente auxiliar de los padres de familia en la enseñanza, no puede ni debe arrogarse por sí y ante sí la misión docente y educadora, máxime contraviniendo en algo a los derechos de la familia, prescribiendo sistemas de enseñanza como la *neutra laica*, o proscribiendo la influencia de la Iglesia en los asuntos que le incumben, relacionados con la Religión que profesan los mismos padres de familia, en naciones católicas.

La arrogación de tales derechos por parte de Estado, constituye una especie de invasión inconveniente y malhadada de los intereses intelectuales y morales de la familia y de la sociedad, más ominosa y de consecuencias más desastrosas que la tiranía relacionada con intereses de orden puramente material.

El Estado debe fomentar la enseñanza, debe construir escuelas, apoyar colegios y universidades, debe acudir con auxilios pecuniarios a los centros docentes, debe

corregir los desmanes y ofensas a la moral y la luz de la instrucción y procuren su educación moral; puede reglamentaren delineamientos generales y en relación con el interés y provecho de la comunidad, el desarrollo y círculo de los estudios, de un modo genérico y dejando en libertad la expansión de los mismos, según las distintas profesiones o carreras; pero con esto terminan su misión y su labor.

Ir más allá fuera constituirse en mentor de la educación y enseñanza, traspasando los límites de su naturaleza y los fines que debe perseguir, para entrar en el campo vedado del «Estado Pontífice» de la enseñanza, con perjuicio de la ley natural y de la libertad de la familia.

«La Iglesia que salvaguarda con sus derechos también los cánones de la ley natural, ha condenado muy mercedamente como falsas, estas dos proposiciones, en el Syllabus de Pío IX Prop. 45: «Toda la di-

rección de las escuelas públicas puede y debe ser confiada a la autoridad civil, y de tal suerte, que a ninguna otra sociedad se le reconozca el derecho de entrometerse en la disciplina de las escuelas, en el régimen de los estudios, en la colación de grados y en la elección y aprobación de los maestros.»

Prop. 47.—«La buena constitución de la sociedad civil, reclama que las escuelas populares que estén abiertas para todos los niños de las varias clases del pueblo, y en general los institutos públicos destinados a las letras y a la enseñanza superior y a la educación más elevada de la juventud, se vean libres de toda autoridad, de toda influencia moderadora e ingerencia de la Iglesia y estén sujetos enteramente al arbitrio de la autoridad civil y política, al gusto de los gobernantes y a la norma de las opiniones comunes de la época.»

Continuará.

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

PARENTESIS DE LA VIDA

Aburrimiento

Es un estado del espíritu, en el cual se siente como si las alas del alma se plegasen para no querer volar; y el ambiente que se respira fuese como ralo y casi asfixiante; y, a consecuencia de esto, entra al cuerpo una soberana monotonía para cualquier actividad.

Fatal es para el espíritu el aburrimiento: parece como si dejásemos, de ser hombres, para convertirnos en animales echados en el césped, o fuésemos piedras del camino; por esto el aburrimiento tiene algo de degeneración y cuasi envilecimiento de las fuerzas anímicas.

El aburrido no encuentra albarda que le cuadre; ni quiere leer, ni estudiar, ni hacer oficios corporales; solamente le place, comer y dormir, para imitar la vida *cerdosa*, dicho en culterano.

Las causas del aburrimiento son muchas: o bien, falta de energía para imponerse a sí mismo; o contrariedad en lo que se está haciendo, por difícil y enojoso; o bilis en el organismo, que se compone con sal uvina o debilidad corporal, que se arregla con alimentos sencillos, bien condimentados y mejor di-

geridos; porque las *comilonas*, los banquetes menudeados, las abundantes salsas, y sobre todo el vino abundante, dejan como residuo para el día siguiente, el aburrimiento.

El aburrido, pierde el encanto de la vida; el goce de la actividad; el placer del trabajo bien hecho y cumplido; y se convierte en zote, cuando no en despreciable y repugnante.

El aburrido es lacrimoso, quejumbroso, molesto; y, de aburrido, se hace aburridor, en su trato, y carga insostenible para la gente normal.

Si es hombre, el aburrido, se hace fácilmente gran perezoso para el trabajo e inútil para la acción de cualquier género, y hasta llega a ser mal hablado o maldiciente.

Si la acurrada, es mujer, solamente gusta del espejo y el diván, de la compañía de amigas superficiales y de las visitas menudeadas y empalagosas, o de la lectura de novelillas del montón.

¿Cómo se cura el aburrimiento?

Con el baño frío en hora temprana; con saltar de la cama, antes de que salte el sol por encima de las mon-

Acción de Gracias

Hago pública manifestación de gratitud a Santa Marta y Santa Rita de Casia, que por su intercesión, me concedieron varios favores.— Emma Solts de Quesada. Puente de Piedra, Grecia.

Acción de Gracia

Doy gracias a San Francisco de Paula, por un gran favor recibido.— C. de Acosta. San José, 16 de mayo.

"ECOS DE HOGAR"

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Adelita

¿y decías que no traías contrabando?

Adelita era una muchacha como son muchas hoy día.

Todas las mañanas muy tempranito, cuando por primera vez tocaba a misa, sonora e inquieta,

la campana del convento franciscano, Adelita iba a comulgar, recatada y honesta. Ella era terciaria, hija de María, celadora del Sagrado Corazón de Jesús, catequista, en una palabra, miembro de todas las cofradías y obras de celo que había en la localidad.

Casi todos los días tenía que asistir a alguna junta, ya del ropero, ya de la conferencia de San Vicente, ya del círculo de estudio, etc., e. c.

—Es un apóstol—decía de ella la gente,

Como activa, sí que era activa y, al parecer, procedió con recta intención.

Sólo la ponían un "peró": ser demasiado esclava de la moda. Adelita vestía siempre a la última, y, para decirlo todo, con bastante exageración.

El escote y las mangas cortas no la asustaban, y como era guapa, una real moza, según suele decirse, alegre y expansiva, cuando pasaba por las calles o iba de paseos públicos, arrastraba tras sí todas las miradas. Unas miradas curiosas y otras no muy inocentes.

Y no servían advertencias y consejos por parte de su director espiritual.

Al pronto hacía propósitos de enmienda; mas, apenas se echaba a la vista un boletín de modas, claudicaba y seguía rindiendo culto al escote y a las mangas cortas.

Esto le costó la vida y algo más, como veremos. Una tarde otoñal se fué con unas amigas a dar vueltas en un paseo muy concurrido, que es a manera de un escaparate donde se exhiben las casaderas con miras a la Vicaría. Como de costumbre, Adelita iba ligerilla de ropa, aguantando heroicamente el airecillo frío y sutil que soplabade la parte norteña. Cuando se retiró a casa, sentía ligero dolor de cabeza; luego escalofríos y algo de destemplanza; un dolorcillo en el costado, después y por último, un calenturón tremendo que hizo perder el sentido y delirar disparatadamente.

Se llamó al médico y... nada: una pulmonía furiosa que en dos días la facturó para la otra vida.

¡Pobre Adelita! ¡Qué guapa estaba en su ataúd blanco, vestida con su mejor traje, muy a la última, rodeada de flores y cubierta con una gasa, por la que se vislumbraban sus brazos y pecho desnudos, apenas desfigurados por la breve enfermedad, y una serie incontable de medallas y escapularios, testimonios de su piedad.

Y, así ataviada, se puso en camino para el cielo; iba ligera, impaciente por llegar cuanto antes.

Parecía una mariposa blanca, arrastrada por perfumada brisa primaveral.

Cuando estuvo cerca de las puertas de la celestial mansión, San Pedro, que la vio llegar, salió a darle el alto.

¿—A dónde se va?— le preguntó — diciéndole luego para sí: ¡Vaya si viene desabrigada la moza!

—Al cielo— contestó Adelita — ¿Voy bien por aquí?

—Sí, vas bien; pero antes que se te abran sus puertas, tienes que pasar a la Aduana por si llevas contrabando.

—¿Contrabando? — Sí, mujer, contrabando, esto es, alguna mancha en el alma.

—Yo he sido de comunión diaria, terciaria franciscana, hija de María, hermana del Sagrado Corazón.....

—No importa, no importa. Muchos de los que llegan aquí han sido todo eso y mucho más; sin embargo, traían contrabando.

—Pues yo creo que no lo traigo.

—Me alegré mucho, pues no hay mayor satisfacción para mí que el franquear a las almas las puertas del cielo; pero, hijita, aquí se hila muy delgado. Pasa, pasa a la Aduana y veremos.

—¿Cómo te llamas?

—Adelita, para servir a Dios y a usted.

—¿Adelita? Me suena ese nombre.

¡Caramba! ¿A ver si vas a ser...? Pasa a la Pág. CUATRO

Mensaje del Sr. Presidente de la República Dr. Calderón Guardia

Al asumir la Presidencia el día 8 de mayo de 1940

SEÑORES DIPUTADOS:

Continúa.

Las relaciones internacionales de la República se han mantenido y se conservan bajo la égida de la justicia y del derecho, y discurren, sin tropiezos, por los cauces de la tradición, caracterizándose por el buen deseo de cooperación en todo cuanto tiende al afinamiento de los vínculos de fraternidad. Pero se impone estrechar mas esos lazos.

La dura prueba por que hoy atraviesa Europa evidencia la imperiosa necesidad de un claro y cordial entendimiento entre los pueblos. Profesando esa firme convicción, mi gobierno pondrá, dentro de las modestas capacidades del país, su mas ferviente concurso al servicio de la armonía internacional; y desde luego, al noble y generoso ideal panamericano, que durante cincuenta años ha venido laborando por un mejor porvenir para las naciones de este hemisferio, y que encontró su más alta expresión en la declaración de Lima de 1938 en la cual, coronándose la obra de estrechamiento espiritual interamericano iniciado por el Presidente Roosevelt en Buenos Aires en 1936, se dió un impulso decisivo al anhelo de solidaridad continental que tantos bienes habrá de reservarnos para el futuro. El panamericanismo ha dejado pues, de ser una promesa, para convertirse en una realidad.

El conflicto europeo obligó asimismo, a estas naciones, a adoptar una política común y uniforme en resguardo de sus intereses, que fué delineada en Panamá el año pasado. Esa política contará con la más resuelta simpatía de mi gobierno, que aspira a evitar complicaciones internacionales y a no entorpecer la buena marcha del país por la senda constructiva del progreso.

A este fin será de gran valor la reciente visita de cortesía, que a virtud de cordial y afectuosa invitación del Presidente Roosevelt, tuve ocasión de hacerla en Washington. Durante el transcurso de ella pude apreciar, en forma inequívoca, la admirable disposición en que está el gobierno de los Estados Unidos para con los vecinos del resto del continente; y confío en que el conocimiento personal que ahora tengo del ilustre mandatario norteamericano, habrá de contribuir muy eficazmente a dar mayor auge, si cabe, a las felices relaciones que entre ambos pueblos existen.

Comparto en un todo la opinión, ya expresada en distintas oportunidades, de que debemos fortalecer, muy especialmente, los fraternales lazos que nos unen con las otras naciones de Centro América y Panamá, los cuales han de inspirarse en la convicción del común destino que el porvenir nos reserva, y cimentarse sobre bases de leal cooperación, que reflejen el sincero sentimiento de afecto que los anima.

En el deseo de que este anhelo sea una realidad mas efectiva por el mutuo interés que envuelve considero conveniente una reforma constitucional que permita, al Jefe del Estado, visitar dichos países sin necesidad de previa autorización del Congreso.

Limar asperezas; fortalecer vínculos; crear afectos; tal en síntesis el propósito que en materia de relaciones exteriores abraiga el gobierno que comienza.

(Continuará)

tañas; con arreglar la digestión; con el control de sí mismo; con pensar que el aburrimiento nos incomoda a nosotros, e incomoda a aquellos con quienes vivimos; con buscar trabajo tesonero; con obedecer a nuestros superiores, pronta, sincera y exactamente; y en último caso con la consulta a un médico, por si el aburrimiento, sea reflejo de alguna enfermedad latente;

y como medio eficaz, con la oración y una visita piadosa al Santísimo Sacramento en alguna Iglesia.

Y, no es raro el caso de que el aburrimiento sea consecuencia de una *vida desarreglada* o de alguna *costumbre sensual*; y entonces, panacea eficaz, es una buena Confesión muy sincera y con hondo arrepentimiento del alma.

FILIN.

Adelita

Viene de la tercera página

Para pasar esa indumentaria que traes...
 Penetraron en una gran habitación en que había una estantería abarrotada de libros.
 —Son— dijo San Pedro— el registro de los mortales en estos libros está apuntado todo. Y poniéndose las gafas, comenzó a leer las listas de nombres, murmurando muy quedo:
 —Adela... Adela...
 Aquí está— dijo en seguida— este es el registro de las Adelitas.
 Le sacó del estante, le abrió, puso sobre una mesa y preguntó:
 —¿A qué qué?
 —A la de Omo y Gómez.
 —Adela de Omo y Gómez— repitió el portero celestial, recorriendo con la vista las páginas del libro.
 A poco se detuvo, hizo un gesto alarmante, puso el dedo índice sobre un nombre, y mirando a la joven, preguntó:
 —¿Y decías que no traías con trabajo? ¿Y del peor género, hijit! Sois incorregibles las hijas de Eva; toda os parecéis a tal madre.

Adelita comenzó a temblar. ¿Qué habría allí apuntado?
 —Ya te dije que me sonaba tu nombre; hace poco llegó aquí un pobre muchacho con las pretensiones que tú traes de pasar al cielo; no era malo, pero tenía necesidad de una buena limpieza; ciertas miradas no muy santas le habían puseo el alma hecha una lástima. ¿Y esto, hije?— le preguntó.
 —¿Dónde te has puesto así?
 —Pues mire usted— me contentó—, allá abajo hay una Adelita tan despreocupada en el vestir, que ha sido la causa de todo; cuando se presenta en los paseos o en las reuniones con sus escotes transparentes, se necesita ser un santo de palo para espantarse al diablo.

—Aver, le dije, para tomar mis notas ¿Cuáles son los apellidos de esa despreocupada?
 —Del Olmo y Gómez— me contestó.
 Adelita en poco se desmaya. San Pedro continuó:
 —Veo que no me engaño. ¿Con ese traje que traes te presentabas ante el público? Pues ya ves las consecuencias. Pobre mozo; si no hubiera sido por tí estaría ya gozando de Dios; pero, hijita, esos brazos y ese escote tan al natural, han tenido la culpa de que tuviese necesidad de darse un buen baño de purgatorio. Un baño como el que tú necesitas. Y gracias a que recibiste a tiempo los Santos Sacramentos, que, si no, la moda da con los dos en el mismísimo infierno.

Con que, anda, anda infeliz, a calentarte un poco, que con ese traje debes tener frío. Anda, no seas remolona, no sea que cojas otra pulmonía.
 Y el Santo portero la echó fuera, poniéndola en camino del lugar de expiación.

El Presbítero don Wilfrido Blanco Rodríguez. El joven sacerdote que durante siete años y ocho meses con sabia disposición y tino poco comunes dirigió la administración de esta parroquia, por decreto de Su Señoría Ilustrísima fue trasladado a la parroquia de Pacayas. Ya en corrillos venía circulando los rumores de que el Padre Blanco se trasladaría; ya los periódicos por correo del sábado último confirmaron la noticia trayendo al público los nuevos nombramientos, el domingo el Padre Blanco desde la Catedral Sagrada puso en conocimiento de sus feligreses, que su traslado era indispensable, y dedicando su palabra a dar su despedida a la Parroquia que él

al Padre Blanco

fundara, empezó por rendir un detallado informe del movimiento habido en sus labores eclesiásticas durante su paso administrativo por esta parroquia. Punto por punto desde el púlpito rindió cuentas de las entradas y salidas de los fondos de la Iglesia, de sus inversiones, de las obras emprendidas por él con la cooperación de la Junta Edificadora y el pueblo, de los matrimonios y bautizos, y finalmente al despedirse desde el púlpito con voz entrecortada, manifestó el cariño que lo unía con este pueblo y el sentimiento que le causaba su separación e interpretando el sentir de sus

feligreses, entre los que se vieron rodar por sus mejillas algunas lágrimas, dijo: "Por mucho que sea vuestro deseo de que yo permanezca con vosotros, y por mucho que yo desee complacerlos, no puedo hacer otra cosa que obedecer los mandatos del Superior".
 A la salida de la misa el pueblo lo ovacionó siguiéndolo a la Casa Cural, y en el pórtico de ésta, don Marcos Chanto tomó la palabra y dirigiéndose al público con su elocuente voz, hizo reminiscencia de todos los piadosos actos del Presbítero Blanco, de su labor y abnegación, de su celo y fidelidad en su ministerio y en nombre de la Parroquia dió al padre Blanco los agradecimientos y manifestaciones de simpatía.
 A continuación se dispuso organizar una manifestación para dedicársela en la hora de su partida en la cual llevaría la palabra la señorita Cristina Parra, pero esto no pudo llevarse a efecto con motivo de que su salida se efectuó hasta la media noche del martes, y durante ese día la Casa Cural fue visitada continuamente por personas de ambos sexos sin distinción de tamaños ni de clases, que a la vez que se despedían del Padre Blanco, le rendían sus parabienes al nuevo Cura Presbítero Varela, poniéndosele a sus órdenes y ofreciéndole su solidaridad y sus respetos. Y para ambos el autor de estas líneas desea muchos éxitos, progresos espirituales y materiales en sus parroquias, paz y salud.

JUAN MONGE CORDERO.
 San Marcos de Tarrazú, 8 de mayo de 1940.



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS	
<i>Clase A, 1a. Sección</i>	
Dos bobos en Oxford	Kilómetro 111
Gulliver en el país de los enanos	Soldados mandan
Hijos a prueba	Vida de San Bosco
Huella	
PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO	
<i>Clase A, 2a. Sección</i>	
Africa	Haragán de la familia, el
Araña Negra, la	Hijos de la farándula
Caballero sin espada	Indio Gerónimo
Diablo con faldas, el	Lluvia de oro
Dinero falso	Nubes sobre Europa
Divorcio en Montevideo	Nunca me casaré
Espionajes televisior	Torre de Londres, la
Esposa de un día	
ESCABROSAS	
<i>Clase B.</i>	
Caballo a Caballo	Ley que olvidaron, la
Casa del Ogro, la	Misterio de los brillantes, el
Cuatro H jas	Mujeres y toros
Esclava Blanca, la	Papacito lindo
Fra Diabolo	Venganza del ahorcado, la
Hija del oprobio, la	Cheri Bibi
CONDENADAS	
<i>Clase C.</i>	
Cuesta abajo	Club de Mujeres

Todo católico tiene la obligación de informarse sobre la moralidad de los espectáculos a que concurre. Consulte las listas de censura cinematográfica antes de ir al cine: a ello lo obliga su religión y a conciencia.— De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atenderá gustosamente.

Consulte esta Lista de Censura en las ventanas de la LIBRERIA LOPEZ

Los trabajos de la nueva escuela de Atenas avanzan con rapidez

El edificio tendrá 22 aulas y está situado en lugar tranquilo, dentro de las exigencias pedagógicas

La próspera ciudad de Atenas venía adoleciendo de una buena escuela; la antigua, no sólo se caía de pura vieja, sino que se hacía demasiada estrecha para contener las parvadas de niños atenienses.

Se nos informa que la matrícula sobrepasó este año los 500 niños y que hasta el día, ha habido necesidad de alquilar tres salas grandes en que se alojaban primeros y segundos grados.

El expresidente Cortés, que impulsó sobremanera la obra de Fomento en la provincia de Alajuela, había prometido construir escuela en Atenas, y no fue

governante, cuando pudo realizar su propósito, allasino en sus postrimerías de gando por medio de su ministro de Fomento, los primeros materiales y cuadrillas de peones para la construcción del edificio.

El candidato Dr. Calderón Guardia (ahora presidente Dr. Calderón Guardia) en su visita a la próspera ciudad ateniense prometió rematar la obra majestuosa que había iniciado su antecesor, y es así, como el pueblo ateniense, ve con regocijo la continuación de los grandes trabajos de su escuela, que será

orgullo de Atenas y de la provincia.

El nuevo edificio está situado 100 varas al Sur de la Iglesia, en lugar tranquilo, y está sujeto a todas las exigencias de la pedagogía.

Como nota adicional queremos decir, que el Patronato Escolar de esa localidad por medio de la institución "Plato de Avena", distribuye todos los días 300 platos de sopa.

Este es un dato que conforta y que habla claro de lo que puede el espíritu ateniense.

LA EPOCA... Imprenta

COSTADO ESTE DEL PALACIO DE JUSTICIA

Envíenos sus trabajos tipográficos

LA EPOCA, El periódico de los hogares decentes

La Novela de la Obrera

VI
 El ideal de Roberto La Arquilla

Todo el rencor que la conducta de Fernando había dejado caer en su alma lo había extendido gustosa al sexo masculino todo entero: la menor palabra de un transeunte en aquel instante la hubiera causado en efecto de una monstruosa injuria. Esperando que ello ocurriera, tamblaba de indignación, no de miedo. ¿Qué tenía ella que temer en aquellas calles en que la vida no se detiene, por decirlo así, jamás?

Aunque poco conocedora de la topografía de los barrios comerciales, la joven sabía que al final de la calle de Louvre encontraría la de Montmatre y después los grandes bulevares. Antes de llegar allí el desconocido la perdería de vista o abandonaría una vana persecución y podría ella llegar tranquilamente a las alturas de la calle de Tholosé.

Pero al llegar a la especie de encrucijada que forma en la de Montmatre la afluencia de las calles del Mail, de Cléry y de Aboukir. Germana se vió detenida por un obstáculo en que no había pensado. Dos coches, que venían en sentido contrario, habían chocado en su rápida carrera y los dos caballos yacían en tierra derribados por el choque.

El accidente había ocurrido un minuto antes y ya los vehículos obstruían a derecha e izquierda las calles vecinas: coches de punto, carros, ómnibus, impedían de tal manera el paso o lo hacían tan peligroso, que a Germana le parecía prudente dar una vuelta tomando a la derecha una calle que le parecía conducía también a los grandes bulevares: era la calle Sentier.

Se metió en ella, admirándose de hallar tanta tranquilidad a dos pasos de la vida ruidosa y agitada de las calles vecinas y espantándose bien pronto, pues sus pasos y los del desconocido, que no le había abandonado, eran los únicos que resonaban en ella.

Un estremecimiento de terror recorrió su cuerpo. ¿Iba aquel hombre a acercarse a ella? ¿A quién pedir socorro en aquella calle desierta? ¿En qué asilo refugiarse con esas puertas inexorablemente cerradas, detrás de las cuales se adivinaban candados y cerrojos protegiendo los almacenes contra las agresiones nocturnas?

Una de ellas se abrió, sin embargo, a veinte pasos de Germana, y ésta vió salir corriendo un joven recadero de almacén, cuya jornada de trabajo terminaba sin duda en aquel instante. Llegado en mitad de la calle se detuvo, miró a un lado y otro, y viendo a aquella joven sola que iba a pasar por su lado, esperó que estuviese a su alcance y saludándola con una travesura del todo parisense, le dijo:

—Señorita, mi ayuda de cámara se ha olvidado de darme mi paraguas; présteme la mital del suyo....

Germana lanzó un grito, que no había tenido tiempo de apagarse, cuando una mano robusta cogió al pillete por el pescuezo y le arrastró a la otra parte de la calle, extendiéndole cuan largo era sobre la acera de enfrente.

Sin volver la cabeza, Germana continuó su camino, siempre seguida por su misterioso protector, cuya silenciosa presencia dejó de espantarla.

Más tarde, al volver a hotel, Roberto encontró a su madre, que le esperaba impaciente para hablarle de la joven obrera. Después de haberle contado detalladamente la visita, le dijo.

las en el desierto... Jesús en frente de su misión... El retiro de cuarenta días en el desierto era continuación del silencio misterioso aun de los 30 años de vida oculta en Nazaret. Jesús en el desierto hizo frente a Satanás en persona....

Así lo dicen los Libros Sagrados, luego El estaba allí, cuando llegó Satanás y se da a entender que esa gruta era su habitual residencia, durante esas tres décadas de su vida.

Luego en «El Calvario» la autorah abla del Crucificado y dice así:

«Después del seno de las tinieblas que habían invadido todo el horizonte, la mirada de Jesús rasgó las apartadas edades en que habían vivido los Profetas y, repasando su mente clarísima todas las proféticas predicciones, declaró que las que así se referían habían tenido cumplimiento. En sí había tenido consumada y perfecta realización todo este pasado. Luego, tendiendo vastamente los ojos de su alma, más allá de Jerusalén y de Samaria, barruntando el mar, cuyas ondas ceñían las riberas de la Palestina hasta el océano, y en el regazo de este mar las ínsulas que Isaías y Jeremías habían cantado, temblorosas de jubilosa espera el anuncio del Mesías... Jesús, a pesar de las visiones espantosas de la muerte, aspiró el olor de suavidad emanado de la espiritual primavera que el rocío de su sangre hacía florecer. El, el Creador cuyos pasos y cuyo holocausto había purificado y embalsamado la tierra, cuyo contacto había purificado las aguas del Jordán cuyas palabras habían celebrado las flores, los árboles, las aves del cielo, los peces del lago de Tiberiades... permitió que este oloroso ambiente oriental, envolviese su Cuerpo ensangrentado y refrescase sus heridas abiertas....

«Y de esta manera, según el pensamiento maravilloso de Santo Tomás, el universo mundo recibió justamente con la salud y rescate, la dádiva de una nueva hermosura. La obra divina estaba terminada. Clamó con una gran voz, inclinó la cabeza y murió».

Y yo agrego: por esto, el iluminado navegante, siglos después, sin más protección que su fe en El, vino a través de los ignotos mares a clavar la cruz en extrañas tierras y que sin sangre ni fuego, se extendió el cristianismo por todas las Américas y, hoy el Nuevo Mundo, inclina su cabeza y dobla su rodilla ante el Crucificado que desde la Cruz envió su bendición Espiritual a estos países desconocidos por entonces y al expirar queremos creer que pensó:

«Mi país me desconoce, pero allá, me conocerán y amarán». Así es.

CIRA.

Mayo, 1940.